



La automedicación en los alumnos del ICSa de la UAEH que cursan la carrera de enfermería. Hidalgo. 2018.

José Arias Rico¹, Raúl Ortega Romero², Norma Miroslava Vera Hernández², Tomas Ramírez Martínez², Eduardo León Calva², Luis Arturo Rivera Ramírez², Osmar Antonio Jaramillo Morales², Esther Ramírez Moreno², María Ruth Cervantes Yautenzi² y María de los Angeles García Nuñez²

1 UAEH, 2 Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. josearias.rico@hotmail.com

Introducción. La automedicación se define como la autoadministración de un medicamento no prescrito por un médico, o de forma que esta no es dirigida por el mismo. En los países en desarrollo es una práctica muy común, debida, en gran parte, al difícil acceso a los servicios de salud y a las demoras en atención que se presentan en el sistema de salud de estos países. Existen varios factores personales, culturales y sociales que pueden influir en la automedicación, entre los que se incluyen el sexo, los ingresos, el autocuidado, el conocimiento de la medicación, la falta de seguridad social y la facilidad en la compra y la obtención de medicamentos. El objetivo de este trabajo es Determinar los factores que propician la automedicación en los estudiantes de la licenciatura en enfermería de tercer semestre del Instituto de ciencias de la salud. Metodología. Es un estudio Correlacional y Explicativa a los que se les aplico un instrumento encuesta. Resultados y discusión Se estudio una población total de 105 estudiantes los resultados fueron que el 25.4% son hombres y el 63.6% mujeres, pudimos observar que el 83.9% se automedica y solo el 5.1% no, las mujeres son las que más realizan esta práctica. Los principales síntomas que llevan a realizar esta son dolores 30% y los cuadros gripales 22%, el 40% piensa que su padecimiento no requiere atención médica, el 22% considera tener los conocimientos necesarios, el fácil acceso a los medicamentos es un factor que contribuye a realizar esta praxis el 46% de la población lo adquiere en farmacias de cadena sin receta médica. En el estudio, se observaron diferencias relevantes en cuanto al sexo de los usuarios que declararon automedicarse. El 63.6% corresponden a mujeres y 25.4% a hombres. En Chile Sindy Alejandra Moya Rodríguez nos menciona en su investigación que se ha encontrado que la automedicación no tiene diferencia significativa en relación con el sexo, ya que fue de 86% mujeres y 82 % hombres. Se puede concluir que las mujeres son las que mas realizan la praxis de la automedicación y que las principales sintomatologías son dolores y cuadros gripales también un factor importante es el fácil acceso a los medicamentos.

Palabras Clave Enfermería, automedicación, fármaco, factores, entorno.